

Volumen 25 Numero 36

10 de Septiembre 2023

#### DANDO A CONOCER A DIOS

"Orando por la Misión" Mateo 9:35-38

COMPETENCIA FUNDAMENTAL

Oración

Ruego a Dios para conocerle, para presentarle mis peticiones, y para dirección para mi vida diaria.

"Venid, oíd todos los que teméis a Dios, Y contaré lo que ha hecho a mi alma. 17 A él clamé con mi boca, Y fue exaltado con mi lengua. 18 Si en mi corazón hubiese yo mirado a la iniquidad, El Señor no me habría escuchado. 19 Mas ciertamente me escuchó Dios; Atendió a la voz de mi súplica. 20 Bendito sea Dios, Que no echó de sí mi oración, ni de mí su misericordia."

Salmo 66:16-20



**P?** 

¿Por qué deberían de orar los creyentes? Según Mateo 9:35-38, llevar la buena nueva del reino de Dios a todas las personas que necesitaban oírla era más de lo que Jesús podía hacer solo, así que pidió ayuda a sus doce discípulos (10:1-5). "La mies es mucha, pero los obreros pocos", les dijo.

En otro lugar les dijo: "¿No decís vosotros: 'Cuatro meses más y será la siega'? Os digo que abráis los ojos y miréis los campos. Están maduros para la siega" (Jn 4,35). El trabajo resultó ser más de lo que podían hacer los doce solos, por lo que Jesús envió más tarde a setenta y dos (Lc 10,1.2), y luego a 120 (Hch 1,8; cf., 15).

El número de creyentes no tardó en aumentar a 3.000, y luego a 5.000, contando sólo a los hombres, todos los cuales recibieron el encargo de "id y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, y enseñándoles a obedecer todo lo que yo os he mandado" (Mt 28,19.20). A lo largo de los siglos, la mies se ha hecho más abundante, lo que ha agravado la necesidad de más y más trabajadores. Cuando un equipo de trabajadores se enfrenta a una tarea insuperable, ¿qué hay que hacer? ¿Qué hay que hacer para cumplir a tiempo la tarea asignada? La respuesta es obvia. Hay que añadir más trabajadores.

La parábola de los trabajadores de la viña (Mt 20, 1-16) es un ejemplo bíblico. Aunque se trata de una parábola, la historia se basa en una práctica agrícola habitual en el siglo primero. Cuando sus uvas estaban listas para la vendimia, el viñador contrataba temporeros para realizar el trabajo. A medida que avanzaba el día, se dio cuenta de que necesitaba más trabajadores para terminar la vendimia, así que volvió al mercado para contratar más.

Por supuesto, el tema de la parábola no son las prácticas de contratación del dueño de la viña. Sin embargo, Jesús se refiere a una situación análoga en Mateo 9:37, sólo que con referencia a una cosecha de grano. "La cosecha es abundante, pero los trabajadores son pocos", dijo. Así como se necesitaban más trabajadores para recoger uvas, también se necesitaban más trabajadores para cosechar grano. Cuando se trata de la cosecha, está claro que nadie puede hacerlo todo, pero todos pueden y deben hacer algo.

En primer lugar, todos deben orar. Cada obrero debe "pedir al Dueño de la mies... que envíe obreros a su mies" (Mt 9,38).

Y después, cada uno debe "ir más allá", a su barrio, a su iglesia y al mundo, de un modo u otro. Los autores de Evangelismo irresistible tienen razón: "Somos los mensajeros que Dios envía a la vida de nuestros amigos y familiares, nuestros vecinos y compañeros de trabajo" (Steve Sjogren, Dave Ping y Doug Pollock, Evangelismo irresistible, 60).

Ir más allá es primero una cuestión de corazón, tener uno como el que tenía Jesús, un corazón de compasión por los perdidos. Veía las multitudes de su mundo y le recordaban a ovejas sin pastor. "Las ovejas son animales indefensos", observa un escritor. "Sin pastor son vulnerables a cualquier ataque. Incluso sin depredadores, están en apuros si no tienen pastor, porque no son buenas buscadoras de comida.

Necesitan un pastor que las guíe por verdes praderas y junto a aguas tranquilas (Sal. 23:2). Las cabras se las arreglan muy bien solas, pero las ovejas no.

Las ovejas sin pastor señalan a personas que se encuentran en grave peligro y sin recursos para escapar de él" (Leon Morris, El Evangelio según san Mateo, 239 cursiva añadida).

A diferencia de Jesús, cuando vemos a las multitudes de nuestro mundo, personas en profunda necesidad espiritual que viven en la oscuridad, podemos sentir ira en lugar de compasión. Pensar que la gente pecadora merece condena y no compasión resulta fácil. Ir más allá es, en segundo lugar, una cuestión de misión.

La mies es del Señor; Él nos ha enviado a trabajar en su campo de mies. Tenemos que vernos como personas en misión de "hacer discípulos". Pero la mies es tan abundante; ¿por dónde debemos empezar a segar? Quizá el mejor lugar para empezar sea a nuestro alrededor, en nuestros propios barrios.

# 1

# EXAMINA LA PALABRA DE DIOS

#### Mateo 9:35-38 RVA 1960

Recorría Jesús todas las ciudades y aldeas, enseñando en las sinagogas de ellos, y predicando el evangelio del reino, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo. 36 Y al ver las multitudes, tuvo compasión de ellas; porque estaban desamparadas y dispersas como ovejas que no tienen pastor. 37 Entonces dijo a sus discípulos: A la verdad la mies es mucha, mas los obreros pocos. 38 Rogad, pues, al Señor de la mies, que envíe obreros a su mies.

Mateo 9:35-38 NVI

Jesús recorría todos los pueblos y aldeas enseñando en las sinagogas, anunciando las buenas noticias del reino, y sanando toda enfermedad y toda dolencia. 36 Al ver a las multitudes, tuvo compasión de ellas, porque estaban agobiadas y desamparadas, como ovejas sin pastor. 37 «La cosecha es abundante, pero son pocos los obreros — dijo a sus discípulos — . 38 Por tanto, pidan al Señor de la cosecha que envíe obreros a su campo».

¿Qué palabra usarías para describir el TONO de este pasaje? (por ejemplo, severo, alegre, cauteloso, etc.)

¿Qué palabra o idea te destaca en este pasaje?

¿Qué es una cosa que no entiendes en este pasaje?

Intenta resumir el TEMA de este pasaje en una palabra. Si fueras a describir estos versículos, podrías decir:

"Este texto trata sobre \_\_\_\_\_

1.	¿Qué nos dice el versículo 35 sobre el alcance del ministerio de Jesús en Galilea?
	Dirías que "las buenas noticias del reino" que predicaba Jesús y el "evangelio de Cristo" que predicaba Pablo (Ro 19; cf. Fil 1:27) son iguales o diferentes? Explícalo.
	esús iba por todas partes "predicando las buenas nuevas del reino" y "sanando toda enfermedad y toda dolencia". gnifica eso que sanaba a todos los enfermos que le traían? Explique.
4. ¿	Qué relación tenían sus curaciones con su predicación?
5. I	Explica la razón y la comparación en el versículo 36.
6. ¿	Qué deduces de Dios por Jesús?
7. J	esús identifica un problema utilizando el contraste (v. 37). Explica el contraste e identifica el problema.
8. I	dentifica la solución de Jesús al problema.
9. I	Describe el sentido en que Dios es "Señor de la mies" y las inferencias que puedas extraer de ello.
	Debate: Hable sobre la atemporalidad del problema, la solución de Jesús y si usted es parte del problema o parte la solución.

# 3

## **EXPLORA LOS RECURSOS**

Mateo 9:35-38 puede ser un párrafo corto, pero ocupa una posición estratégica en el Evangelio de Mateo. Esta observación se basa en gran medida en la similitud entre 9:35, "Jesús recorría todas las ciudades y aldeas, enseñando en sus sinagogas, predicando la buena nueva del Reino y sanando toda enfermedad y toda dolencia", y 4:23, "Jesús recorría Galilea enseñando en sus sinagogas, predicando la buena nueva del Reino y sanando toda enfermedad y dolencia en el pueblo". Un autor escribe: "Estos versículos forman una inclusio, creando un efecto de 'sujetalibros' que pone en marcha el material de los capítulos entre ellos. En los capítulos 5-7 Jesús es el Mesías autorizado de palabra en el Sermón de la Montaña, y en los capítulos 8-9 es el Mesías en acción en los relatos de milagros" (Michael J. Wilkins, The NIV Application Commentary: Mateo, 374, cursiva añadida).

En lugar de concluir la sección anterior, otro autor sostiene que 9:35-38 introduce la siguiente. "El versículo 35 es muy similar a 4:23, y es posible que los dos tengan por objeto poner entre paréntesis la sección intermedia sobre la autoridad de Jesús para enseñar y curar. Pero quizá sea más probable que para Mateo cada pasaje constituya una introducción a una sección importante sobre la enseñanza de Jesús. Aquí pasa a poner de relieve la compasión del Maestro y su llamada a la oración para que se envíe a los que recogerán la cosecha espiritual" (Morris, 238). Pero, ¿quién dice que tenga que ser una cosa o la otra? Tal vez el párrafo funcione de dos maneras, para concluir una sección (v. 35) e introducir la siguiente (vv. 36-38). El párrafo es fácil de analizar; se divide en tres partes.

La primera (v. 35) contiene un resumen que describe el ministerio de Jesús en Galilea, expresado en tres participios paralelos: "enseñar", "predicar" y "curar". Mateo se esfuerza por subrayar el alcance del ministerio de Jesús en Galilea. Es evidente que Jesús quería que todo el mundo oyera la buena nueva, así que recorrió todas las ciudades y aldeas, todas y cada una de las 240 que había. A medida que avanzaba, predicaba la buena nueva de que el reino de Dios prometido en el Antiguo Testamento estaba cerca porque el rey se había acercado. La buena nueva de Jesús sobre el reino parece tener un alcance más amplio que la buena nueva actual sobre la salvación. En relación con el reino, un escritor explica: "Una característica clave de la escatología del Antiguo Testamento [las últimas cosas] se refiere a un reino futuro que Dios establecerá en esta tierra y que tendrá una duración eterna. Podemos ver esto en Daniel 2:34-35, 44; Isaías 2:2-4; y Miqueas 4:1-8. Este reino no es simplemente un orden superior de realidad espiritual que coexiste con el curso actual de los asuntos, sino que es una sustitución completa de las condiciones actuales en la tierra por un nuevo orden mundial y multinacional. Las promesas de los profetas sobre la futura restauración de Israel coinciden con esta expectativa de un reino mundial. La bendición personal y nacional se extiende también a los gentiles. La profecía mesiánica también encuentra aquí su cumplimiento. El futuro reino de Daniel en la tierra, introducido en Daniel 2, se vuelve a presentar en 7:12-14, 27, bajo el gobierno de "uno semejante a un Hijo de hombre". El gobierno de Dios desde Sión sobre todas las naciones en Isaías 2 se revela en Isaías 11 como el gobierno de un futuro davídico, 'un vástago... del tronco de Jesé' (11:1), que 'reinará en el trono de David y sobre su reino... desde entonces y para siempre' (9:7)". )" (Craig A. Blaising, "Premilenialism", en Three Views on The Millennium and Beyond, 193, 94).

Jesús se identificó a sí mismo como aquel "semejante al Hijo del hombre" que había venido en cumplimiento de la profecía de Daniel. El mensaje de Jesús sobre el reino debía incluir el mensaje de la salvación, ya que ninguna persona injusta entra en el reino de Dios, y para verlo hay que "nacer de lo alto" (Jn 3:3 NET). El hecho de que Jesús curara a los enfermos, independientemente de su mal, atestiguaba que era el Mesías esperado.

El segundo (v. 36) contiene la expresión de compasión de Jesús por las multitudes a las que atendía. Eran como ovejas sin pastor acosadas por los depredadores e impotentes para atender a sus propias necesidades. Un autor escribe: "Estas multitudes atraviesan dificultades angustiosas y son incapaces de cuidar de sí mismas. El trabajo del pastor es asegurarse de que las ovejas sean conducidas tranquilamente junto a aguas tranquilas y que no les falte de nada, pero estos líderes están acosando a las multitudes indefensas. Sufren la opresión de las fuerzas romanas de ocupación, además de todas las preocupaciones, angustias y dificultades cotidianas de la vida" (Wilkins, 375). Sin embargo, lo que provoca la profunda compasión de Jesús en este momento no es el número de enfermos que ha curado, sino la gran enfermedad espiritual de la gente "cuyas vidas no tienen centro, cuya existencia parece no tener rumbo, cuya experiencia es de futilidad" (Donald A. Hagner, Word Biblical Commentary, vol. 33a, Matthew 1-13, 260).

Lo mismo ocurre con la gente de hoy.

Y la tercera (vv. 37, 38) contiene su descripción del problema al que se enfrentan él y sus discípulos y su solución al mismo. Lo plantea en forma de contraste. Por un lado, "la mies es mucha", pero por otro, "los obreros son pocos". Por mucho que trabajen los obreros, no podrán recoger toda la cosecha. Su solución es sencilla. No reta a los obreros a trabajar más, sino que les pide que oren para que aquel a quien pertenece la mies envíe más obreros. "En una época como la nuestra esperaríamos una llamada a una acción más vigorosa y eficaz por nuestra parte (y continuamente surgen situaciones en las que ese es el camino correcto a seguir). Pero Jesús señala la oración como lo realmente eficaz" (Morris, 240).

## Notas del Estudio

vv. 35-38 "Mediante una repetición casi textual de 4,23, 9,35 concluye satisfactoriamente el gran complejo formado por el Sermón del Monte (caps. 5-7) y la colección de milagros (caps. 8-9). Reitera la prioridad de la enseñanza y la predicación sobre la curación (véanse los comentarios a 4,23). A este resumen Mateo añade material cuya finalidad es introducir el segundo gran compendio de las enseñanzas de Jesús, el discurso sobre la misión del capítulo 10" (Douglas R. A. Hare, Matthew, Interpretation v. 35 del reino La "buena nueva" que Jesús predicó se refería a la llegada del reino de Dios prometido en el Antiguo Testamento (Da 2,44; cf. 7,13-14) y descrito en las palabras del ángel a María: "Concebirás y darás a luz un hijo, y le pondrás por nombre Jesús. Será grande v se llamará Hijo del Altísimo. El Señor Dios le dará el trono de David, su padre, y reinará sobre la descendencia de Jacob para siempre; su reino no tendrá fin" (Lc 1,31-33; cf. Ap 20,4). v. 35 recorrió El verbo recorrió está en imperfecto, lo que indica un proceso continuo (cf. Moffatt, 'hizo un recorrido'), mientras que la combinación de las ciudades y los pueblos, reforzada como está por todos, indica una actividad global. Esto es lo que Jesús siguió haciendo" (Morris, 238) v. 35 sanando La curación era una de las obras de Jesús que autentificaban su identidad mesiánica (cf., Mt 11,1-6). v. 35 toda No es que Jesús sanara a todos los enfermos de Galilea, sino que sanaba a la gente independientemente de su enfermedad. Puede significar toda enfermedad que le trajeran, o 'toda clase de enfermedad v dolencia' (GNB). Es una expresión amplia que pone de manifiesto el dominio de Jesús sobre toda enfermedad" (Morris, 238). v. 36 compasión "Las emociones humanas de Jesús reflejan una profunda 'compasión' a nivel visceral (un equivalente español razonable e idiomático para un término [del griego splanchnos] que podría referirse a intestinos y riñones) por este mar de humanidad" (Craig L. Blomberg, Matthew, NAC, 166). "En el Nuevo Testamento este verbo se usa siempre de Jesús o por Jesús en sus parábolas; se asocia particularmente con él. H. Köster comenta: 'Fuera de las parábolas originales de Jesús no hay ningún caso en que la palabra se utilice para referirse a los hombres. Siempre se utiliza para describir la actitud de Jesús y caracteriza [sic] la naturaleza divina de sus actos'. Encuentra en el uso que Mateo hace del término 'una caracterización mesiánica [sic] de Jesús más que la mera

descripción de una emoción' (TDNT, VII, pp. 553, 554)" (Morris 238, 39). v. 36 desamparadas / dispersas "Las traducciones emplean diversas expresiones: Preocupado y desamparado" (GNB); "disperso y desamparado" (NASV, REB, NIV); "angustiado y abatido" (NASB); "acosado y abatido" (JEB). La imagen es la de un pastor sin ovejas, ovejas heridas y desgarradas por animales hostiles o por espinos y similares, y luego postradas e indefensas. Desamparadas es probablemente la mejor traducción que podemos encontrar para el primer término, mientras que "abatido es casi exactamente lo que transmite el segundo" (Morris, 239). ). "De especial importancia es el hecho de que tanto Jeremías como Ezequiel presentan a 'David' como el futuro buen pastor de Israel (Jer. 23:5; Ez. 34:23) que sustituirá a los pastores inútiles. Al manifestar compasión por el rebaño angustiado v la oveja perdida (véase Mt. 10:6; 15:24; 18:10-14), Jesús se presenta como el 'David' prometido" (Hare, 109). v. 36 pastor "El lenguaje de 'ovejas sin pastor' se hace eco de Núm 27:17 y Ez 34:5, en los que el pastor es muy probablemente mesiánico (cf. Ez 34:23)" (Blomberg, 166). "Los líderes de la historia de Israel también habían sido comparados con pastores. Josué fue nombrado líder después de Moisés, para que 'el pueblo de Yahveh no fuera como ovejas sin pastor' (Nm 27,17). Pero así es Israel en tiempos de Jesús. Los líderes no han cumplido con su responsabilidad de guiar y proteger al pueblo, y por eso el pueblo está 'acosado' y 'desamparado'. Estas multitudes atraviesan dificultades angustiosas y son incapaces de cuidar de sí mismas. El trabajo del pastor es asegurarse de que las ovejas sean conducidas tranquilamente junto a aguas tranquilas y que no les falte de nada, pero estos líderes están acosando a las multitudes indefensas. Están sufriendo la opresión de las fuerzas romanas de ocupación, además de tener encima todas las preocupaciones, angustias y dificultades cotidianas de la vida" (Wilkins, 375). v. 37 cosecha "La cosecha puede referirse a una cosecha literal de grano o similar, pero aquí se usa metafóricamente de personas. Jesús no lo especifica, pero está hablando de personas que están maduras para ser incluidas en el reino" (Morris, 239). v. 38 de la mies El campo de la mies, así como la mies misma, pertenecen al Señor, pero hay que recoger la mies. "Una de las funciones de los obreros en el campo de Dios es orar para que se envíen más obreros al campo" (Morris, 240).

# 4 APLICA EL MENSAJE

## Mensaje central del pasaje

Se necesita ayuda para recoger una cosecha abundante, así que pídele a Dios que envíe más obreros a su campo de cosecha y ponte a trabajar.

#### **MENSAJE CENTRAL PARA TU VIDA:**



#### 3 PREGUNTAS

Estas "preguntas" son simples que podemos hacerle a cualquier texto para aplicar la Biblia a nuestra vida.

Responda las preguntas a continuación tan personalmente como pueda.

- 1. ¿Qué me enseña este pasaje acerca de Dios?
- 2. ¿Qué me enseña este pasaje sobre mí?
- 3. ¿Cómo me guía este pasaje?



## PLATICA EN FAMILIA

Las oraciones de un niño pequeño son preciosas. Piden un caballo, que no les pillen escondiendo el juguete favorito de su hermano o más tarta. Son dulces e inocentes y están llenas de fe infantil. Sé que como padres Podemos tener la tentación de restringir lo que piden, y entiendo perfectamente que hay una línea muy fina que se cruza con la falta de respeto, pero ¿por qué querríamos interponernos en su conversación con Dios? No queremos fomenter irreverencia, pero animémosles a abrir su corazón a nuestro Salvador. Muchos de nosotros nos ceñimos a las oraciones familia para las comidas y la hora de acostarse. Es casi como si sintiéramos que es un requisito, así que hagámoslo y sigamos adelante. Yo quiero animarte a comenzar una vida de oración renovada con tu familia hoy, y aquí hay algunas cosas a considerar. La mayoría de gente se levanta por la mañana y coge su teléfono. En lugar de eso, despertemos y vayamos a Dios. Un nuevo hábito que puedes fomentar es empezar la mañana de rodillas dando gracias a Dios por el día. También podéis reuniros en familia y orar antes de dispersarse a diferentes trabajos y escuelas. Otro hábito es animar a tu hijo a rezar en voz alta. ¿No encuentra su camiseta Bluey favorita? Pare y rece con su hijo. ¿Llegas tarde al colegio? Reza en el coche mientras conduces. A medida que la oración se vuelva más cómoda, natural y constante, incorpore a su rutina habitual orar por su hijo padrino o por los misioneros que su familia apoya. Dios nos dice que oremos por aquellos que están en misión. Mientras usted discipula a su hijo, sepa que estamos orando por usted.

#### ¿Que dice la Biblia?

Lea Mateo 9:35-38

- 1. ¿Cómo se sentía Jesús sobre la gente? ¿Por qué?
- 2. ¿Qué problema notó Jesús?
- 3. ¿Qué animó Jesús a los discípulos a hacer?

#### ¿Que piensas del mensaje?

Jesús habló de ovejas y cosechas porque esas cosas eran familiares para la gente de entonces.

¿Qué comparaciones podría hacer Jesús hoy?

#### ¿Que hacer con el mensaje?

¡Hagamos lo que Jesús nos ordena! Como familia, pasen tiempo orando para que Dios envíe personas para alcanzar a los vecinos y naciones. Pregúntale a Dios cuál tu papel en Su plan.

#### COMPETENCIA FUNDAMENTAL:

Oracion

Hablo con Dios para conocerle, pedirle cosas y saber qué quiere que haga.

#### VERSÍCULO DE MEMORIA:

Habacuc 2:14

Porque se llenará la tierra con el conocimiento de la gloria del Señor así como las aguas cubren los mares.

Habakkuk 2:14

For the earth will be filled with the knowledge of the glory of the Lord as the waters cover the sea.

#### **Creencias Centrales**

Autoridad de la Biblia (2 Timoteo 3:16-17) Creo que la Biblia es la Palabra de Dios y tiene el derecho a ordenar mi creencia y acción

**Iglesia (Efesios 4:15-16)** Creo que la iglesia es la forma principal de Dios para cumplir Sus propósitos en la tierra hoy.

**Eternidad (Juan 14:1-4)** Yo creo que hay un cielo y un infierno y que Jesucristo regresa para juzgar la tierra y para establecer Su reino eterno.

El Espíritu Santo (Romanos 8:9) Creo que el Espíritu Santo convence, llama, me convierte y me cambia como hijo de Dios.

**Humanidad (Juan 3:16)** Creo que todas las personas son amadas por Dios y necesitan Jesucristo como su Salvador.

**Identidad en Cristo (Juan 1:12)** Creo que soy importante debido a mi posición como hijo de Dios.

**Jesucristo (Hebreos 1:1-4)** Creo que Jesucristo es el Hijo de Dios que se hizo hombre, murió por los pecadores y resucitó de entre los muerto.

Propósito de Vida (Hechos 20:24) Creo que soy un mayordomo de los recursos de Dios y han sido redimidos para participar en los propósitos de Su Reino para Su gloria.

Dios personal (Salmo 121:1-2) Creo que Dios está involucrado y se preocupa por mi vida diaria.

Salvación por Gracia (Efesios 2:8-9) Creo que una persona llega a una relación correcta con Dios por Su gracia, a través de la fe en Jesucristo.



#### **Virtudes Centrales**

**Amor (1 Juan 4:10-12)** Sacrificial e incondicionalmente amo y Perdona a otros.

**Alegría (Juan 15:11)** Tengo satisfacción interna y propósito a pesar de de mis circunstancias.

**Paz (Filipenses 4:6-7)** Estoy libre de ansiedad porque las cosas están bien. entre Dios, yo y los demás.

Paciencia (Proverbios 14:29) Me toma mucho tiempo sobrecalentarme y soportar pacientemente las presiones inevitables de la vida.

**Bondad / Bondad** Elijo hacer lo correcto en mis relaciones con los demás.

Fidelidad (Proverbios 3:3-4) He establecido un buen nombre con Dios y con otros basado en mi lealtad a largo plazo a esas

# **COMPETENCIAS BÁSICAS**

Mansedumbre (Filipenses 4:5) Soy pensativo, considerado y tranquilo en tratar con los demás.

**Dominio propio (Tito 2:11-13)** Tengo el poder, a través de Cristo, para controlar

yo mismo.

Gracia (Colosenses 3:13) Demuestro perdón, misericordia y generosidad a los demás, incluso cuando han ofendido me.

**Esperanza (1 Pedro 1:3-5)** Tengo una anticipación creciente de las promesas de Dios y de mi eternidad segura con Él.

**Humildad (Filipenses 2:3-4)** Elijo estimar a los demás por encima de mí.



#### **Practicas Centrales**

**Estudio Bíblico (Hebreos 4:12)** Estudio la Biblia para conocer a Dios, la verdad, y para encontrar dirección para mi vida diaria.

Comunidad Bíblica (Hechos 2:44-47) Tengo comunión con otros cristianos para lograr los propósitos de Dios en mi vida, la vida de otros, y en el mundo.

**Compasión (Salmo 82:3-4)** Busco servir a los últimos, a los últimos y a los perdidos en mi comunidad

Hacer discípulos (2 Timoteo 2:2) Multiplico las creencias, virtudes y prácticas piadosas. en otros para fomentar su crecimiento spiritual en Cristo.

**Evangelismo (Hechos 1:8)** Comparto a Jesús con otros a través de

proclamación y manifestación de la evangelio.

**Generosidad (2 Corintios 9:6-11)** Con mucho gusto doy mis recursos para cumplir la voluntad de Dios.

**Oración (Salmo 66:16-20)** Ruego a Dios para conocerlo, para poner mi petición delante de Él y encontrar dirección para mi vida diaria.

**Pensamiento único (Mateo 6:33)** Me concentro en Dios y Sus prioridades para mi vida.

**Dones Espirituales (Romanos 12:4-6)** Conozco y uso mis dones espirituales para lograr los propósitos de Dios.

**Adoración (Salmo 95:1-7)** Adoro a Dios por lo que es y lo que ha hecho por mi.

#### **Tom Bulick**

(M.A. en Educación Liderazgo, Universidad del Este de Michigan, Th.M. en el Antiguo Testamento, y doctorado en Exposición Bíblica, Seminario Teológico de Dallas).

Para más de cuarenta años, Tom sirve como pastor, miembro de la facultad, y administrador Tom era Vice Presidente de Vida Estudiantil y Profesor Asociado de Religión Estudios en Trinity Western University (Vancouver, B.C.) durante 12 años antes de aceptar el puesto de Pastor de Formación Espiritual en la Iglesia Bíblica Central en 1998. Él y su esposa

#### **Stephanie Thomas**

(BBA Universidad de Texas en Arlington).

Stephanie está casada con James y ellos tiene cuatro hijos: Elías, Leví, Ella y Simón. Estefanía tiene asistió a la Iglesia Bíblica Central por más de 20 años, ha estado en personal desde 2014, y ahora se desempeña como Ministro de la Infancia.



8001 ANDERSON BLVD.
FORT WORTH, TEXAS 76120

# The Scrolls